

教育委員会会議規則（第18条関係）

会 議 録

文書分類		保存期間	㊦、10、5、3、1年
会議の名称	第5回教育委員会定例会		
開催日時	平成30年5月23日（水） 午前・ <u>午後</u> 3時00分開会 午前・ <u>午後</u> 4時20分閉会		
開催場所	真壁庁舎 3回 3350会議室		
出席者	<p>（委員出席者氏名）</p> <p>委員長 古橋 矩子、委員長職務代理者 小林 源洋 委員 秋山 敏男、委員 大島 均 教育長 梅井 隆男</p> <p>（説明の出席者職・氏名）</p> <p>教育部長 佐藤 勤 次長兼学校教育課長 栗林 浩 教育指導課長 田嶋 貴子 次長兼生涯学習課長 大宮 利和 スポーツ振興課長 仁平 博章 まかべ幼稚園長 酒寄 久 学校給食センター所長 二宮 浩子</p> <p>（欠席者氏名）</p> <p>なし</p>		
議事録署名人の選任	小林 源洋 委員		
会議内容	別紙のとおり		
会議資料	別紙のとおり 第5回教育委員会定例会		
会議録作成方針	要点記録		
その他必要事項			
情報の公可否	<p>㊦・否</p> <p>不開示理由（部分開示を含む）</p>		

会 議	内 容 (審議内容・審議経過・結論等)
栗林次長兼学校教育課長	<p>開会の前に資料の確認</p> <p>午後3時00分開会を宣する</p>
栗林次長兼学校教育課長	<p>【1. 開会】</p> <p>それではただ今より平成30年第5回桜川市教育委員会定例会を始めさせていただきます。はじめに古橋委員長よりご挨拶をいただきます。</p>
古橋委員長	<p>【2. 教育委員長あいさつ】</p> <p>皆さんこんにちは。近頃、テレビでも新聞でもすっきりしたニュースがないと感じています。日大と関西学院大学のアメフトの試合での危険なプレーの問題もありました。昨日は日大の選手・宮川君の会見がありました。成人になったばかりの彼がどのような表情で出てくるのかと会見を見ていましたが、気持ちの整理がついたのか、すっきりとした表情でした。その会見の中で、胸に響いた言葉がありました。「たとえコーチや監督に指示されたとしても、自分が判断してやったことであり、自分に責任がある」という言葉です。あの会見にでるといふ決断もすごいことであるし、ご両親の子育て・人生観も背景に垣間見られました。関西学院の監督も、宮川君の言葉・態度が立派であるとほめていました。宮川君は若干二十歳にして、いい人間の勉強をしたのではないかと思います。そのような気持ちでこの先人生を歩んでいけば、彼の人生は理解者が増えて拓けていくのではないかと、頑張っしてほしいと応援する気持ちです。</p> <p>すっきりとしないニュースも多い中、さわやかな言葉・態度だったと会見を拝見していました。このような問題が起きたのは、勝利第一至上主義による指導も原因の1つとしてあるのではないのでしょうか。中学校や高校の部活にも通じるものがあると感じました。</p> <p>ある地域の方から、桜川と筑西は部活を一部自粛するという方針で動きだし、ちゃんとやっていていいことであるという話をしてくれた人がいます。桜川市では部活動の現状はどのような方向性になっているのか、後で教育長さんにお話ししたいと思っています。</p> <p>素晴らしい若者の会見で一筋の光をみた気持ちです。そういうことを感じた昨日今日でした。挨拶にふさわしいか疑問ではあり</p>

	<p>ますが、挨拶にかえさせていただきます。</p>
栗林次長兼学校教育課長	<p>ありがとうございました。議事進行につきましては、委員長である古橋委員長にお願いします。</p>
古橋委員長	<p>それではただ今から、平成30年第5回桜川市教育委員会定例会を開催いたします。今日は、教育委員全員が出席していますので、本委員会は成立いたします。</p>
古橋委員長	<p>本日の会議に提案されている案件は。 報告第3号 桜川市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要項の一部を改正する告示（案）について 報告第4号 桜川市立学校教職員等のストレスチェック制度実施要領（案）について 報告第5号 子ども議会の開催について 報告第6号 学校健康診断結果のデータ提供について という内容になっております。 その他については、</p> <ul style="list-style-type: none"> ・教育委員学校訪問の日程について ・次回教育委員会の開催日時について <p>となっております。どうぞよろしく願いいたします。</p>
古橋委員長	<p>【3. 議事録署名人の選任】 次に、本日の議事録署名人の選任に入ります。 議事録署名人でございますが、小林源洋委員にお願いいたします。 続きまして、梅井教育長から諸般の報告をお願いいたします。</p>
梅井教育長	<p>【4. 教育長報告】 お手元の資料4月、5月のスケジュール表を、ご覧ください。 （資料により報告）</p>
古橋委員長	<p>有り難うございました。ただ今、教育長からご報告がありましたが、ご意見、ご質問等ございますか。 無いようでしたら私の方からよろしいでしょうか。 部活動の状況をお話しただけですか。</p>
梅井教育長	<p>部活動につきましては、中体連の会長を中心として6月から話</p>

古橋委員長	<p>し合いを始め、夏休みまでにある程度方向性を決める予定でいます。スポーツ庁と県からもある程度具体的に指針を出すようにと言われていています。</p> <p>また、働き方改革といわれている中で市町村大会のあり方を検討していかないと。土日を配慮してやっていかないと、休めないであろうと思います。大会を見直すのも対応していかなければならないとの方向でいます。</p> <p>ありがとうございました。他にございませんか。 議事に入ります。</p>
古橋委員長	<p>【 5 . 議 事 】</p> <p>報告第3号 桜川市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要項の一部を改正する告示（案）について 学校教育課よりご説明願います。</p>
栗林次長兼学校教育課長	<p>報告第3号 資料により説明</p>
古橋委員長	<p>ありがとうございました。この件に関してご意見、ご質問等ございますか。</p> <p>新旧表の中で、数値が変わったのはわかりました。その下のカッコ書きのところは何を意味していますか。</p>
栗林次長兼学校教育課長	<p>カッコ書きは一人親世帯の場合を表しています。</p>
古橋委員長	<p>一人親世帯とは、母親での父親でもどちらでも可ということですか。</p>
栗林次長兼学校教育課長	<p>どちらでも可です。</p>
古橋委員長	<p>わかりました。その他ございますか。</p> <p>皆様から特にございませんので、次の報告に移りたいと思います。</p> <p>報告第4号 桜川市立学校教職員等のストレスチェック制度</p>

	<p>実施要領（案）について 学校教育課よりご説明願います。</p>
栗林次長兼学校教育課長	報告第4号 資料により説明
古橋委員長	<p>桃山学園開設に伴っての初めての取り組みです。教職員50人以下の学校でも全校実施するという説明でした。メンタル面のチェックということです。この件に関しまして、ご意見ご質問ございますか。</p>
小林委員	<p>チェックするのは産業医ですが、産業医のいる学校は桃山学園だけです。その他の学校はどうするのですか？</p>
栗林次長兼学校教育課長	<p>他の学校についても、桃山学園の産業医の先生にお願いする予定です。</p>
古橋委員長	<p>資格のあるお医者さんということですね。 その他いかがですか。</p>
大島委員	<p>全部の学校で実施することは、一人一人ケアされて良いことではあるが、問題も起きてくるのではないかと思います。 パワハラ等のストレスを感じる人もいるのでないかと思います。 今現在どれくらいの方が療休に入っているのか、そういった人たちの意見が重要視されやすくなるのかなど。そういうところも懸念されると思うのですが、どうでしょうか。</p>
栗林次長兼学校教育課長	<p>そういうものも未然に事前に防ぐというものでもあります。 もし今まで起きていたのであれば、報告が上がってきていない場合でも、改善策をこちらから提案できる。 悪いことではないと思っています。</p>
古橋委員長	<p>よろしいですか。</p>
大島委員	<p>今現在どれくらいの方が療休にはいっていますか。</p>
梅井教育長	<p>精神疾患やハラスメントによる療休はないと感じています。</p>

古橋委員長	<p>学校に赴き話をする等機会を設けています。ストレスチェック以外でも、私のほうで把握しなければならないと思っています。</p> <p>ハラスメントは色々な部分がありますので、服務規律を職員にお願いしていますが、特に管理職は自らを正すというのが大事であると考えています。それを伝えていきたいと思っています。</p> <p>その他ございますか。</p> <p>ストレスチェックの結果について、学校教育課と産業医の先生のほうでは把握すると思いますが、校長先生は自校の先生方の情報は把握をしますか。</p>
栗林次長兼学校教育課長	<p>個人情報であり、メンタルヘルスという特殊な情報であるので、校長先生が自校の先生方の結果を把握するとなると、受けたくない先生が出てしまうことが懸念されます。</p> <p>そのため、校長先生は、自校の先生方の結果について、個人情報がわからないようなシステムになっています。</p>
古橋委員長	<p>校長先生にも公開しないということですね。</p>
栗林次長兼学校教育課長	<p>はい。</p>
古橋委員長	<p>メンタル面のチェックは非常に微妙なものであり、個人の今後の職務にもかかわる大事な記録でもあります。</p> <p>事務局へのお願いですが、厳重な保存体制を整えてもらいたい。教職員を守るという意味もあると思われれます。より良い状態で勤務をしていただく方向性に持っていくということで、お願いします。</p> <p>それでは次の報告に移りたいと思います。</p> <p>報告第5号 子ども議会の開催について 学校教育課よりご説明願います。</p>
栗林次長兼学校教育課長	<p>報告第5号 資料により説明</p>
古橋委員長	<p>ありがとうございました。何かご意見ご質問等ございましたらお願いします。</p> <p>よろしいでしょうか。質問等がございませんので、次の報告に</p>

	<p>移りたいと思います。 報告第6号 学校健康診断結果のデータ提供について 学校教育課よりご説明願います。</p>
<p>栗林次長兼学校教育課長</p>	<p>報告第6号 資料により説明</p>
<p>古橋委員長</p>	<p>ありがとうございました。また新たな取り組みとなります。 ご意見ご質問ございましたらお願いします。</p>
<p>小林委員</p>	<p>私自身中学3年生の保護者の1人です。 今説明を聞いたので私は理解できましたが、保護者の方にこの通知1枚で通じるかどうか疑問です。 個人情報等、特に大事なものとなります。学校で保護者会などがあるときに誰かが行って説明しないと、理解してもらえないのではないのでしょうか。 私自身、ほかの人に説明をしてほしいといわれても、難しいところがあります。 学校教育課で説明をする機会を設けていただきたいのですが、どうでしょうか。</p>
<p>古橋委員長</p>	<p>事務局の説明を聞けば、文科省が係わっている研究であることが分かりますが、通知にはそのことが載っていません。 今詐欺が横行していますし、個人データでもあるので保護者は不信感を抱いてしまうのではないのでしょうか。 この通知だけで読み取るのは難しいと思うので、説明していただければ保護者も理解してくれるのではないかと思います。</p>
<p>佐藤教育部長</p>	<p>ただいまのご意見につきましては、学校側と調整しまして中学校3年生の保護者が集まれる機会等があれば、説明をさせていただきたい。 そのような機会がなければ、保護者の負担にはなるかもしれませんが、説明する場を設けていただいて教育委員会として説明ができるような方向で調整を取ります。 保護者に不信を抱かせない、安心をもって協力をしてもらえる体制を取りたいと思います。よろしくをお願いします。</p>

古橋委員長	<p>市としては協力するのもやぶさかではないと考えていると思います。保護者の理解と協力が得られるようお願いいたします。</p> <p>その他いかがですか。</p>
秋山委員	<p>小林委員もお話ししていましたが、この通知だけを読んで理解するのは難しいです。</p> <p>目的や実施機関等を分かりやすく簡略化する、文字も大きくする、内容や趣旨を箇条書きにする等の工夫が必要だと思われます。</p> <p>説明会を実施するのも学校側との調節が必要であり大変ですし、わかりやすくお知らせができるといいのではないかと私は感じました。</p>
梅井教育長	<p>通知には、この健康診断のデータ提供をした生徒には、健康の記録やアドバイスを渡す、将来的に提供者自身が健康状況を把握できるサービスへの展開を考えていると書かれています。</p> <p>生活習慣病などを予防する研究をするために、今回のような情報提供が必要なのだと思います。始まったばかりでもっと全国的に展開していくものだと思います。</p> <p>ところで、情報提供を拒否する際には、通知に載っている電話番号へかけるのですか。これは有料ですか、無料ですか。</p>
栗林次長兼学校教育課長	<p>無料です。フリーダイヤルです。</p>
梅井教育長	<p>電話をかける時間は平日9時から18時ですが、丁度仕事をしている時間になりますので忘れてしまう方もいると思います。</p> <p>例えば拒否をしたい人は学校等で取りまとめて報告する等色々うまく考えてみて、拒否をするのに抵抗がないようにしてほしいです。</p>
古橋委員長	<p>情報提供をしたくないという人が、拒否をするのに電話をかけるというのは大変なことであるように感じます。</p> <p>その他いかがですか。</p> <p>もっと簡単に文書を作ったらどうかという話がありました。</p> <p>私も文面を見ましたが、「本市（区・町）」のところの（区・町）を削除する、2段落目の「この研究に対する協力要請を受け」の協力要請がどこからなのかが分かりにくい等、手直しが必要なのところがあると思います。</p>

	<p>国の機関や京都大学と協力してやっていることであると分かるようにし、通知を読んだ方に信用していただける内容を盛り込んでほしいと思います。</p> <p>いくつか意見が出ましたので、より良い方向で保護者に協力していただけるよう検討してください。よろしく申し上げます。</p> <p>報告4つ終わりましたので、その他に入りたいと思います。</p> <p>【6. その他】</p>
古橋委員長	<p>教育委員会学校訪問（新採教員配置校）の日程について、学校教育課よりご説明願います。</p>
栗林次長兼学校教育課長	<ul style="list-style-type: none"> ・教育委員会学校訪問（新採教員配置校）の日程について資料をもとに説明
古橋委員長	<p>ありがとうございました。</p> <p>ご意見等ございましたらお願いします。</p> <p>学校訪問までの間に、あと1回教育委員会がありますので、詳細なスケジュール等出していただけますね。</p> <p>それでは、次回教育委員会の開催日時について話し合いたいと思います。</p>
古橋委員長	<ul style="list-style-type: none"> ・次回教育委員会の開催日時について <p>毎月21日前後で開催していますが、皆様のご都合はいかがでしょうか。</p> <p style="text-align: center;">（日 程 調 整）</p>
古橋委員長	<p>それでは次回は21日木曜日、15時から真壁伝承館で開催いたします。</p> <p>本日の案件はすべて終わりました。</p> <p>その他でありますか。</p>
佐藤部長	<ul style="list-style-type: none"> ・まかべ幼稚園の今後について <p>まかべ幼稚園概要説明をもとに説明。</p> <p>今後の園の運営について、今後教育委員会定例会・臨時会などで協議していく予定であると報告。</p>
栗林次長兼学校	<ul style="list-style-type: none"> ・29年度「ICT技術を利用した英会話交流事業」事業実績に

教育課長	<p>ついて</p> <p>資料をもとに説明</p>
秋山委員	<p>交流を行った子供たちの反応がとても良いので、今後校数を増やす計画はありますか。</p>
梅井教育長	<p>上手く適合する学校を現地の教育委員会と協力して探しています。</p>
秋山委員	<p>より多くの子供たちが交流を通じて楽しく触れ合えば、より楽しく英語が学べるのではないかと思います。今後展開を広げていくのも大事なことだと思います。</p>
古橋委員長	<p>交渉が成り立てば、10月頃から桃山学園と行うそうですが、半年間交流事業が行われないのは勿体ないと思いますがどうですか。</p>
栗林次長兼学校教育課長	<p>現在も岩瀬小学校が継続して行っております。今年度から桃山学園も始めたものです。</p>
仁平スポーツ振興課長	<p>・ラジオ体操・みんなの体操会について</p> <p>スポーツ振興課より説明</p>
小林委員	<p>・適正配置のアンケートについて</p> <p>適正配置のアンケートを4月に出すという話を聞いていたのですが、まだ出ていません。保護者の方々も心配をしていますので、状況を教えていただきたい。</p> <p>進め方も急いでいるのか慌てずに考えてやっているのか、明確にしたほうがいいのかと思います。私自身は慌てずに時間をとって考えたほうがいいのかと感じています。</p> <p>特に気になっているのは大和中学校と桜川中学校の保護者だと思います。策定委員会の方が学校教育課に状況を聞きにきたそうですが、どのような話があったのか、その答えをきちんと保護者に出したのか教えてほしい。</p>
栗林次長兼学校教育課長	<p>アンケートについては、昨年度末の時の策定委員会ですぐ出すとなっていました。年度が替わり再考しまして、じっくりと時間をとって考えたいと思っています。</p>

小林委員	<p>保護者の方につきましては担当の佐谷と話をしていました。少し待っていてほしいという話をしていたと思います。</p> <p>保護者の方も決めなければならない状況で必死だと思います。その都度答えを出してほしいと思います。</p>
古橋委員長	<p>出来るならば出来るし、待ってほしいなら待ってほしいと、明確に伝えてください。</p>
佐藤部長	<p>担当は昨年度から継続して事務担当していますので、内容については十分把握してやっています。方向性をしっかり決めるためにはアンケートが大事になってきますが、今慎重にやっているところです。スケジュール的には遅れているところです。</p> <p>もし学校を新たに建てる場合、有効に使える財源の期限があるので、そこに間に合うように急いでいたという背景があります。事務局としては、市長・教育長と十分に話を詰め無理のないようにやっていきたいと思っています。情報を共有しながら進めていきたい。</p> <p>今後も指示をうけながらきちんとした情報を出していきたいと考えています。よろしくお願いします。</p>
梅井教育長	<p>具体的に案を出してほしいと言われていました。慎重に対応していきたいと思います。</p>
古橋委員長	<p>【 6 . 閉 会 】</p> <p>以上をもちまして、本日の定例会を閉会いたします。この後休憩を取った後に、臨時会を行います。</p> <p>午後 4 時 2 0 分閉会を宣す。</p> <p>この会議の正なることを証します。</p> <p style="text-align: center;">平成 3 0 年 月 日</p> <p style="text-align: center;">教育委員長</p> <p style="text-align: center;">議事録署名人 教育委員</p>

